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令和４年 第２回 農業委員会総会 議 事 録 

 

・開会日時  令和４年２月７日午後２時０５分 

・閉会日時  令和４年２月７日午後３時０７分 

・開催場所  市庁舎３階３１会議室、３３会議室  

 

・出席委員（２４人） 

１番 松田 智之 ２番 小池 真澄 ３番 須賀 民雄 ４番 平野 豊一 

５番 阿久津 昌枝 ６番 井田 健 ７番 坂本 忠 ８番 横室 辰雄 

９番 関 けい子 １０番 伊能 良雄 １１番 齋藤  １２番 下田 将文 

１３番 矢端 晴美 １４番 奥野 和子 １５番 松島 敏男 １６番 星野 和幸 

１７番 小堀 清 １８番 関根 由彦 １９番 澁澤 聖一 ２０番 青木 朱美 

２１番 深町 冨士雄 ２２番 須田 一男 ２３番 石村 利夫 ２４番 江原 弘 

 

・事務局出席者 

事務局長 鵜野 明広   副参事 藤井 義嗣   副参事 片貝 早苗   係長 深澤 直純   

副主幹 佐藤 信一    主任 井上 一則    主事 星野 晴香    主事 小池 雪乃    

主事 井上 水葵     主事 森田 悠紀    嘱託員 古市 直子 

 

・付議事件 

（１）議案第７号  農地法第３条の規定による許可申請について 

（２）議案第８号  農地法の規定による許可後の計画変更申請について（４条） 

（３）議案第９号  農地法の規定による許可の取消しについて（５条） 

（４）議案第10号  農地法第４条の規定による許可申請について 

（５）議案第11号  農地法第５条の規定による許可申請について 

 

・協議事項 

 （１）農用地利用集積促進事業奨励金の審査について 

 （２）農業経営基盤強化促進法（利用権）による農地所有適格法人以外の法人（認定農業者）の

取り扱い（案）について 

 

・報告事項 

（１）農地法第４条の規定による届出書の受理状況について 

（２）農地法第５条の規定による届出書の受理状況について 

（３）農地法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況について 

（４）農地転用等の意見聴取の結果について 
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それでは、これより令和４年第２回農業委員会総会を開催いたします。開会に先立ちまして、

深町会長よりご挨拶をお願いいたします。 

◇（挨 拶） 

続きまして、本日の出席状況について報告いたします。本日は在任委員２４名、全員の出席

であり、農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定による過半数に達しておりますの

で、本会議は成立いたしますことをご報告申し上げます。 

それでは、ここからは会議規則第５条の規定により、会長が議長となり会議を進めることと

なりますので、深町会長よろしくお願いいたします。 

 

《深町会長、議長に就任》 

それでは、令和４年第２回農業委員会総会を開催いたします。初めに、前橋市農業委員会総

会会議規則第２５条第３項の規定により、議事録署名委員を指名させていただきます。３番 

須賀 民雄委員、４番 平野 豊一委員にお願いいたします。 

それでは議事に入らせていただきます。議案第７号 農地法第３条の規定による許可申請に

ついて、整理番号１番から１３番までの審議をお願いいたします。事務局の説明をお願いしま

す。 

◇（議案書・順次、整理番号、契約内容、備考等を朗読、説明） 

以上、整理番号１番から１１番の申請については、農地法第３条第２項の不許可の条件

に該当しないため、許可条件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。ご審議

のほど、よろしくお願いいたします。 

なお、１番は、現地・面接調査を実施していますので、調査班長の報告をお願いいたします。 

報告します。第３条の１番、売買の申請です。申請地は前橋市民プールから北西に位置する

上細井町地区の農用地区域内にある農地で、７筆中５筆は来年完了予定の土地改良造成中であ

ります。面談には申請人本人と行政書士の２名で来られました。申請人は農家の生まれで、子

供の頃は手伝い、会社勤め退職後は営農したいと考えていて、１０年ほど前、譲渡人の父親と

知り合い、高齢で管理に困っていたため、申請地を含めた８反の農地を代わって耕作や除草を

してきたそうです。貸し手の父親も亡くなり、相続した譲渡人も高崎在住で、今後のことを考

え、譲渡人の意向もあり、売買に至ったそうです。退職後の６年ほど前から全農などの野菜栽

培、除草などの講習を１０数回、受講し、ネギ、サトイモ、ブロッコリーなどを夫婦で収穫し、

前橋市場へ出荷して収入を得ているとのことです。農機具もトラクター２台など上細井町内に

所有、保管し、自宅も５分ほどの近いところに住んでいます。土地改良後の営農面積も増える

など、調査班としては本人の営農意欲、確実性などがあると認められ、許可相当と判断しまし

た。以上です。 

以上で事務局の説明及び調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問

ございましたら、お願いいたします。 

◇（意見、質問等なし） 

ございませんか。ないようですので、採決をしたいと思います。  

整理番号１２番と１３番は５条申請との関連があるため、後に５条申請と一括して審議を行

うこととし、整理番号１番から１１番を許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請については、整

理番号１２番と１３番は５条申請との関連があるため、後に５条申請と一括して審議を行うこ

ととし、整理番号１番から１１番を許可とすることに決定いたします。 

次に、議案第８号 農地法の規定による許可後の計画変更申請４条許可について、整理番号

１番の審議をお願いいたします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、整理番号、内容等、転用目的を朗読、説明） 

以上で事務局の説明が終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問ございましたら、お

願いいたします。 
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◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんので、採決をさせていただきます。 

整理番号１番を承認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第８号 農地法の規定による許可後の計画変更申請４条許可

について、整理番号１番を承認とすることに決定いたします。 

途中ですが、一つ訂正をお願いしたいと思います。先ほど、第７号議案の関係で最終的な採

決の部分で、議案第２号ということで申し上げましたけれども、大変、失礼しました。議案第

７号の誤りでした。訂正していただきたいと思います。 

それでは、次に、議案第９号 農地法の規定による許可の取消し５条許可について、整理番

号１番の審議をお願いいたします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、整理番号、契約内容、転用目的等を朗読、説明） 

 以上で事務局の説明が終わりました。皆さんからのご意見、ご質問ございましたら、お願い

いたします。 

◇（意見、質問等なし） 

質問等ないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号１番を承認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第９号 農地法の規定による許可の取消し５条許可について

は、整理番号１番を承認とすることに決定いたします。 

次に、議案第１０号 農地法第４条の規定による許可申請について、整理番号１番から２番

までの審議をお願いいたします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、整理番号、転用目的、備考等を朗読、説明） 

以上、整理番号１番から２番の申請については、農地法第４条第６項の各号に該当しな

いため、許可要件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。以上、ご審議のほ

ど、よろしくお願いいたします。 

なお、２番につきましては、現地・面接調査を実施していますので、調査班長の報告をお願

いいたします。 

報告します。４条の２番の一時転用の申請です。申請地は前橋市立月田小学校より東北東約

６７０ｍに位置する農振農用地区域内にある農地です。面接には申請人本人と行政書士の２名

で来られました。申請人は桐生市新里町でナス、ミニトマトなど、長年、農業を営み、昨年５

月に第３条申請で、宮城の市之関町で営農型太陽光下でのブルーベリーの作付けを始めまし

た。さらにブルーベリーを拡大したく、昨年の６月、第３条申請で売買許可を得て、今回の申

請地を取得しました。しかし、道路や隣接する農地より低いところで３ｍほどもある窪地で、

隣接地からの雨水の流入がある地形なので、盛土を行う農地改良のための許可を得たく、今回

の申請に至ったそうです。搬入業者は前橋市西大室町の業者に頼んでおり、主に埼玉の方から、

それから前橋市内からも建設残土を受け入れる計画で、廃棄物対策課に手続きをして、８，０

００㎥、さらに作土を入れる計画です。工事中の安全管理は搬入業者にしっかりお願いし、改

良後は道路や東の水路に土砂流出のないよう、根の張る植物を植えるそうです。調査班として

は農地改良の必要性を認め、許可相当と判断しました。以上です。 

以上で事務局の説明及び調査班長の報告が終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問

ございましたら、お願いいたします。 

はい、６番。今、盛土をするのにあたって、土は建設残土を、という話でした。また、ブル

ーベリーを栽培するという話もありました。建設残土のところにブルーベリーを植えて、果た

して収穫というものはうまくいくものなのでしょうか。そのへんは確認しているかどうか、お

聞きしたいと思います。 

作土は別に入れます。３ｍ近くのすごい窪地です。それで８，０００㎥ほどの残土を入れて、

作土はまた３０ｃｍ厚さで入れるそうです。 
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６番委員、建設残土プラス上に３０ｃｍほどの作土をするということで、ご理解いただけま

すか。 

分かりました。結構です。 

他になければ、採決をしたいと思います。 

整理番号１番から２番を許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第１０号 農地法第４条の規定による許可申請については、

整理番号１番から２番までを許可とすることに決定いたします。 

なお、３，０００㎡を超える許可処分については群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見

を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについて、会長専決により許可書を交付す

ることになりますので、ご承知おき願います。 

次に、議案第１１号 農地法第５条の規定による許可申請について、整理番号１番から２１

番までの審議をお願いいたします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、整理番号、契約内容、転用目的、備考等を朗読、説明） 

以上、整理番号１番から２０番の申請については、農地法第５条第２項の不許可の条件

に該当しないため、許可条件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。ご審議

のほど、よろしくお願いします。 

なお、整理番号５番、６番、１０番および１４番については、現地・面接調査を実施してい

ますので、調査班長の報告をお願いいたします。 

報告します。５条の５番、６番。売買による診療所、露天駐車場の申請です。申請地は前橋

市立駒形小学校から北約１７０ｍ、ＪＲ両毛線駒形駅から南西約５３０ｍに位置し、西は田、

北、南、東は水路、道路、宅地、住宅などが混在する小集団農地の辺縁部に位置する第２種農

地です。面接には、事務長、行政書士、事務員、不動産会社の方の４名で来られました。申請

人の医療法人は太田市新井で訪問医療を営んでいて、厚生労働省の定める訪問医療として、直

線距離で半径１６ｋｍに合わせて、県内西方面を探していたところ、北に約２００ｍに駒形バ

イパス、北から西に大きくカーブする大胡・高崎線に数十メートルで出入りできる場所にたど

り着いたそうです。今回、申請地を取得すれば、医師１２名、看護師２５名、医療事務員２５

名で訪問介護に参入し、３名１チームが１２チームできるそうです。診療時間は日中９時から

１７時ですが、２４時間対応でき、西は高崎、吉井の市境、北は大間々、南は本庄の地域まで

カバーできるそうです。周囲には１２０ｃｍのフェンス、出入口は水路に橋を架け、もともと

南の道路より少し高い土地で、砕石での露天駐車場、雨水浸透桝を数か所設置するそうです。

平屋建物で、西側の農地への日陰の影響も問題ないようなことから、調査班としては、被害防

除対策が取られていることや転用の確実性、実行性が確認できたことから許可相当と判断しま

した。以上です。 

５条の１０番、有料老人ホーム建設です。申請地は群馬県総合スポーツセンターテニスコー

トから北北東約２８０ｍ、上武国道北で国道１７号から西に入ったところで、東、北が道路、

西は宅地と雑種地、南は宅地と畑に囲まれた第３種農地です。面談には申請会社の代表の家族

と行政書士、申請会社の現場監督の３人で来られました。申請人は土地、建物の売買、賃借を

営み、前橋南部で有料老人ホームを経営する会社が、前橋北部にもと探していたところ、知り

合い、申請人が土地を取得、建物を建設し、老人ホーム経営会社へ貸すという形態になるそう

です。規模は木造２階建てで、入居３０床、日帰りデイサービスも行い、職員は２０人ほどの

計画だそうです。現在、地目は畑で、長らく休耕でしたが、雑草程度に管理されています。東

道路より少し高い土地で、現地盤で造成整地で、雨水は南と東道路のすでにある水路に放流す

るそうです。すでに宅地でブロック塀があるところ以外の西、南には１ｍのフェンスを付ける

予定です。調査班としては、隣接住宅、農地などへの被害防除対策が取られ、地元住民にも貢

献に繋がることから許可相当と判断しました。以上です。 

第５条の１４番、賃貸借の店舗用地の申請です。申請地は上毛電鉄膳駅から西南約２１０ｍ

の距離、前橋市粕川支所から東北東約７６０ｍに位置し、東側は水路、西側、北側、南側は道
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路に囲まれた第３種農地です。面接には申請人からの請負の建設業者と行政書士の２人で来ら

れました。申請会社は北陸、中部、関東などに８００店舗、前橋市においても１１店舗営業を

行っていますが、前橋東部になかったので、今回、店舗を建築し、周辺住民に貢献したく申請

したそうです。現地は南側の県道より少し高い農地で、切土し、南入口で１．５ｍから１．８

ｍのフェンスで囲うそうです。雨水は南東の端に集水し、既存の水路へ流し、外灯、照明は内

向きで、周囲の農作物に影響のないようにするとのことです。調査班としては被害防除対策が

取られ、周辺住民の利便に繋がると見られることから、許可相当と判断しました。以上です。 

以上で事務局の説明、それから調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問ございましたら、お願いいたします。 

◇（意見、質問等なし） 

ないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号２１番は３条申請との関連があるため、この後に３条申請と一括して審議を行うこ

ととし、整理番号１９番については複数市町村にまたがる申請のため、知事処分となりますの

で許可相当とし、整理番号１番から１８番、２０番を許可とすることに賛成の方の挙手を求め

ます。 

◇（挙 手）  

 賛成多数でありますので、議案第１１号 農地法第５条の規定による許可申請については、

整理番号２１番は３条申請との関連があるため、この後に３条申請と一括して審議を行うこと

とし、整理番号１９番については複数市町村にまたがる申請のため、知事処分となりますので

許可相当とし、県へ進達し、整理番号１番から１８番、２０番を許可とすることに決定いたし

ます。 

なお、３，０００㎡を超える許可処分につきましては群馬県農業委員会ネットワーク機構の

意見を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについては、会長専決により許可書を

交付することになりますので、ご承知おき願います。 

それでは、審議を保留いたしました農地法第３条の整理番号１２番、１３番、農地法第５条

の整理番号２１番の審議をお願いします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、整理番号、契約内容、備考等を朗読、説明） 

以上、整理番号１２番の申請については、農地法第３条第２項の不許可の条件に該当し

ないため、許可条件の全てを満たしており、また、１３番については事務処理基準に基づ

く許可基準を満たしておりますので、ご報告いたします。 

◇（議案書・順次、整理番号、契約内容、転用目的等を朗読、説明） 

以上、整理番号２１番は、農地法第５条第２項の不許可の条件に該当しないため、許可

条件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。ご審議のほど、お願いします。 

なお、現地・面接調査を実施しておりますので、調査班長の報告をお願いいたします。 

報告します。第３条１２番、１３番、第５条２１番、賃貸借、営農型太陽光の一時転用です。

申請地は、前橋市消防局東消防署から南１００ｍに位置する農振農用地区域内にある農地で

す。面接には申請農業法人の議決権を持つ息子さんが来られました。申請地は長年にわたり耕

作放棄地でした。申請人の親子は榛名町で代々のシイタケ、ウメ農家で、２０１１年の東日本

大震災の原発放射能の影響で原木シイタケでの営農を断念し、ウメによる営農型太陽光を始め

ることとして、榛東村で始めました。一昨年には、前橋市東金丸町において第３条、第５条の

許可を得て始め、出荷先の加工会社より、群馬県産ウメから前橋産ウメへと原産地をしぼり、

「赤城の恵」ブランド化の認定を目指すことを相談され、前橋市内での農地を探していたとこ

ろ、申請地にたどり着いたとのことです。ウメの営農知識、技術、経験は専従者の４人が十分

あり、農機具、運搬車も所有し、資金もＪＡからの融資も決まっているそうです。心配される

太陽光パネルの遮光も、榛名町では杉の山林内でも生育に影響がないように植え付けており、

今回の申請地でも光合成の必要な時期にまんべんなく当たる間隔での植付けで、パネルにより

風雨除け、雹や霜除けに期待できるそうです。申請地に隣接する北側は資材置場で２ｍ以上の

高い塀があり、西は水路、畑、東、南は道路で地盤は高く、特に南は３０ｃｍくらい高く、土
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砂流失にならないよう造成で転圧、フェンスなどを考えているそうです。調査班としては、営

農意欲、計画が認められ、営農の確実性もあり、被害防除対策も取られ、太陽光も申請人が運

営することから、許可相当と判断しました。以上です 

以上で事務局の説明、それから調査班長の報告が終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問ございましたら、お願いいたします。 

◇（意見、質問等なし） 

ございませんね。ないようですので、採決をしたいと思います。 

農地法第３条の整理番号１２番と１３番、農地法第５条の整理番号２１番を許可とすること

に賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

賛成多数でありますので、農地法第３条の整理番号１２番と１３番、農地法第５条の整理番

号２１番を許可とすることに決定いたします。 

次に協議事項（１）農用地利用集積促進事業奨励金の審査について、協議をお願いいたしま

す。事務局の説明をお願いします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

 以上で事務局の説明が終わりました。皆さんからのご意見、ご質問ございましたら、お願い

いたします。 

◇（意見、質問等なし） 

ないようですので、採決をしたいと思います。 

農用地利用集積促進事業奨励金の審査について、原案を決定とすることに賛成の方の挙手を

求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、協議事項（１）農用地利用集積促進事業奨励金の審査については、

原案を決定といたします。 

次に、協議事項（２）農業経営基盤強化促進法（利用権）による農地所有適格法人以外の法

人（認定農業者）の取り扱い（案）について、協議をお願いいたします。事務局の説明をお願

いします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

以上で事務局の説明が終わりました。皆さんからのご意見、ご質問ございましたら、お願い

いたします。 

◇（意見、質問等なし） 

ないようですので、採決をしたいと思います。 

農業経営基盤強化促進法（利用権）による農地所有適格法人以外の法人（認定農業者）の取

り扱い（案）について、原案を承認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 賛成多数でありますので、協議事項（２）農業経営基盤強化促進法（利用権）による農地所

有適格法人以外の法人（認定農業者）の取り扱い（案）については、原案を承認することに決

定いたします。 

次に、１８ページ以降の報告事項ですが、報告事項（１）から（３）までの内容は、 

（１）法第４条の届出書の受理状況               ７件 

（２）法第５条の届出書の受理状況              １７件 

（３）法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況      １１件 

報告事項（４）は、１月総会において許可した、法第４条の農地転用１件について、群馬県

農業委員会ネットワーク機構の意見が「異存なし」と答申がありましたので、会長専決により

許可書を交付しておりますので、後ほどご覧ください。 

以上で、本日の議事は全て終了いたしました。総会を閉会とさせていただきます。 

（閉会午後３時０７分） 

  



  


